

» PRESSE NATIONALE

Politique 

soirinfo

PRÉSIDENTIELLE SÉNÉGALAISE DU 24 MARS DERNIER / ALASSANE OUATTARA : "JE ME RÉJOUIS DE POURSUIVRE AVEC LUI LES EXCELLENTES RELATIONS D'AMITIÉ ET DE FRATERNITÉ"

Alors que les résultats provisoires livrés, mercredi 27 mars 2024, ont confirmé sa victoire (54,28%), les messages de félicitation à Bassirou Diomaye Faye, vainqueur annoncé de la présidentielle sénégalaise, se poursuivent. Le Chef de l'État ivoirien, Alassane Ouattara, a adressé un message de félicitation au nouveau Président sénégalais via les réseaux sociaux. "J'adresse mes vives félicitations et mes vœux de réussite au Président élu du Sénégal, Bassirou Diomaye Faye. Je me réjouis de poursuivre avec lui les excellentes relations d'amitié et de fraternité entre la Côte d'Ivoire et le Sénégal. Je félicite également le peuple frère du Sénégal qui vient, une nouvelle fois, de démontrer son attachement à la démocratie."

LEMANDAT

AG DES NATIONS UNIES / ADOPTION DE LA RÉOLUTION SUR L'INTELLIGENCE ARTIFICIELLE : LES ÉTATS-UNIS SALUENT LE SOUTIEN DE LA CÔTE D'IVOIRE

Les États-Unis d'Amérique ont salué, hier, mercredi 27 mars 2024, l'adoption récente par l'Assemblée générale des Nations Unies, de la résolution présentée par eux, sur l'Intelligence artificielle (IA). Dans un communiqué, dont nous avons reçu copie, les USA saluent également le soutien de la Côte d'Ivoire à l'adoption de cette résolution historique. Ce qui témoigne de l'engagement du Gouvernement ivoirien à promouvoir des systèmes d'Intelligence artificielle sûrs, sécurisés et dignes de confiance. Une résolution qui ouvre la voie à une gouvernance inclusive de l'IA, assurant un accès équitable aux avantages qui s'y rattachent, tout en protégeant les droits et libertés fondamentaux. "Ensemble, nous bâtissons un avenir où l'IA contribue au bien-être des peuples, à la paix et à la prospérité", s'est félicitée Jessica Davis Ba, ambassadeur des États-Unis en Côte d'Ivoire.

soirinfo

SÉCURISATION DES CÔTES : LA CÔTE D'IVOIRE ET SES PARTENAIRES AFRICAINS ET AMÉRICAINS PLANCHENT SUR LA PRÉVENTION DES CONFLITS • LES ÉTATS-UNIS DÉBOURSENT PRÈS DE 182 MILLIARDS DE FCFA POUR SÉCURISER LES CÔTES OUEST-AFRICAINES

Les mercredi 27 et jeudi 28 mars 2024, se tient, à Abidjan-Plateau, un séminaire sur "La Stratégie américaine pour la prévention des conflits et la promotion de la stabilité" (SPCPS). Cette conférence vise à intégrer toutes les activités pertinentes d'assistance diplomatique, de développement et de sécurité dans les pays partenaires, notamment les pays côtiers de l'Afrique de l'Ouest que sont le Bénin, la Côte d'Ivoire, le Ghana, la Guinée et le Togo. L'atelier est animé par les représentants de Gouvernements, et aussi les quatre autres pays qui font partie de la Stratégie américaine pour prévenir les conflits et la promotion de la stabilité. Les États-Unis ont pour ce faire investi 300 millions de dollars, soit environ de 182 milliards de FCFA pour sécuriser les côtes ouest-africaines.

DIPLOMATIE PARLEMENTAIRE : KANDIA CAMARA ET L'AMBASSADEUR D'ESPAGNE S'ACCORDENT SUR UN PLAN DE TRAVAIL

La présidente du Sénat, Kandia Kamissoko Camara, a accordé une audience à l'ambassadeur d'Espagne en Côte d'Ivoire, Rafaël Soriano Ortiz, le mercredi 27 mars 2024, à la permanence de la Chambre haute du Parlement ivoirien à Cocody-Riviera-Attoban. Plusieurs sujets ont été abordés par les deux personnalités. Elles se sont appesanties sur la question de la décentralisation, mais surtout celle liée à la gestion des communautés étrangères. Ces deux personnalités ont en effet parlé du renforcement de la diplomatie parlementaire entre leurs deux pays. Pour cela, un "plan de travail" est envisagé. "Nous avons pensé à la possibilité d'un programme de travail qui puisse faciliter une relation bilatérale entre le Sénat de Côte d'Ivoire et le Sénat de l'Espagne", a fait savoir le diplomate espagnol.

PRÉSIDENTIELLE 2025 : LA CEI LANCE UNE VASTE OPÉRATION

Dans le cadre des préparatifs de la présidentielle de 2025, la Commission électorale indépendante (CEI) va lancer une vaste opération d'actualisation de la cartographie électorale. Selon un document officiel, en date du mardi 26 mars 2024, signé du secrétaire général (SG) de la CEI, Guy Euloge Kouassi, cette opération vise les "prochaines opérations électorales, notamment la Révision de la liste électorale (RLE)". Cette opération se déroulera, selon la circulaire, du 1er au 30 avril 2024. Le document est adressé aux chefs d'antennes régionales de la CEI. Ceux-ci doivent, à leur tour, informer les autorités administratives, les représentants de partis et groupements politiques, les élus locaux et les chefs de communautés en vue de prendre toutes les dispositions utiles pour participer à la séance de travail lors du passage des cartographes dans leurs régions.

SÉNAT : LE MINISTRE DIMBA PIERRE FAIT ADOPTER DEUX PROJETS DE LOI

Examen réussi pour Pierre N'Gou Dimba. Le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU était, hier, mercredi 27 mars 2024, face aux membres de la Commission des affaires sociales et culturelles du Sénat, dirigée par Coffi Michel Benoit. L'émissaire du Gouvernement était porteur de deux projets de loi, l'un sur l'exercice de la médecine et l'autre relatif à l'organisation et au fonctionnement de l'Ordre national des chirurgiens-dentistes de Côte d'Ivoire. Pour Pierre Dimba, tout cela participe de sa volonté à régulariser ce secteur. Au terme des débats, les deux textes examinés ont été adoptés à l'unanimité des sénateurs membres de ladite commission présents. Pierre Dimba s'est dit très heureux après l'adoption de ces deux projets de lois.

Economie 

TRANSFORMATION DU PROBLÈME DE L'URBANISATION RAPIDE EN OPPORTUNITÉ : ONU-HABITAT SOUTIENT L'ÉTAT IVOIRIEN

Le directeur du Bureau régional pour l'Afrique de l'ONU-Habitat, Oumar Sylla, a exprimé, au sortir d'une audience avec le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de Vie, Robert Beugré Mambé, le 26 mars 2024, à Abidjan, la volonté de son institution à soutenir la Côte d'Ivoire pour transformer le problème de l'urbanisation rapide en opportunité. "Aujourd'hui, on parle de 53% de la population qui vit en ville ; à Abidjan on parle de 7 millions d'habitants. Cela montre la dynamique démographique dans les villes. Il y a des actions en cours. L'objectif de nos échanges avec le Premier Ministre est de voir comment ONU-Habitat pourra apporter son soutien et son appui technique à la Côte d'Ivoire", a indiqué Oumar Sylla. Le Chef du Gouvernement ivoirien s'est pour sa part félicité des projets de ONU-Habitat en cours dans le grand-Abidjan.



MENACE DE GRÈVE DES PLANTEURS DE CACAO : LE GOUVERNEMENT PROMET D'ANNONCER UN MEILLEUR PRIX, SAMEDI

Le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, a reçu, hier, mercredi 27 mars 2024, une délégation des planteurs de cacao conduite par M. Kanga Koffi, président de l'Association nationale des producteurs de Côte d'Ivoire (ANAPROCI) qui avait annoncé une grève illimitée à partir d'aujourd'hui. Au cours de cette rencontre qui s'est tenue au cabinet du ministre au 25e étage de l'immeuble de la CAISTAB, le ministre d'État Adjoumani a promis qu'un prix meilleur d'achat bord champ du cacao sera annoncé au plus tard le samedi sur instruction du Président de la République. En contrepartie, le ministre a obtenu des représentants des planteurs, la suspension du mot d'ordre de grève. Le ministre d'État avait à ses côtés plusieurs collaborateurs, dont Yves Brahim Koné, directeur du Conseil café cacao (CCC).



FILIÈRE CAJOU : LA CÔTE D'IVOIRE EXPLORE L'ACCÈS AU MARCHÉ AMÉRICAIN

Une mission de haut niveau de l'Association of foods industries (AFI) et de la Peanut and treenut processors association (PtnPA), deux institutions majeures dans le secteur de l'agro-industrie aux États-Unis, séjournent en Côte d'Ivoire, dans le cadre de la promotion des amandes d'origine ivoirienne, initié par le Conseil du coton et de l'anacarde, en partenariat avec le cabinet américain, Ivory Cashew en vue de partager avec les acteurs du secteur de l'agro-alimentaire, les conditions d'accès des aliments au marché américain. Hier, mercredi 27 mars 2024, une séance de travail s'est déroulée à cet effet, portant sur le thème : "Nouvelles dispositions de la loi sur la FSMA et expérience de la filière anacarde".



HYDROCARBURES : PETROCI REDYNAMISE L'EXPLORATION PÉTROLIÈRE EN CÔTE D'IVOIRE

La Côte d'Ivoire a amorcé depuis quelques années un nouveau tournant dans sa politique énergétique et développe actuellement son potentiel pétrolier avec les dernières découvertes de gisements d'hydrocarbures. Dirigée par Fatoumata Sanogo, la Société nationale d'Opérations pétrolières de la Côte d'Ivoire (PETROCI), fer de lance de cette nouvelle dynamique énergétique, s'inscrit également dans cette vision et accompagne cette envie des autorités ivoiriennes de rejoindre le cercle des pays à fortes potentialités énergétiques. Depuis sa nomination, le 18 juillet 2023, la nouvelle directrice générale de PETROCI Holding s'est engagée à promouvoir l'excellence et l'efficacité au sein de cette grande entreprise, à travers plusieurs actions fortes. Ce qui a permis à la Côte d'Ivoire d'être référencée dans l'écosystème énergétique ouest-africain.



AMÉLIORATION DE LA GOUVERNANCE DES ENTREPRISES PUBLIQUES : LE MINISTRE MOUSSA SANOGO APPELLE LES DIRIGEANTS À LA RIGUEUR ET À LA TRANSPARENCE

Le ministre du Patrimoine, du Portefeuille de l'État et des Entreprises publiques, Moussa Sanogo, a appelé les dirigeants des entreprises publiques à la rigueur et à la transparence. C'était à l'occasion de la cérémonie consacrée à la remise de Certificats à l'issue du programme de formation destiné aux administrateurs membres des Comités d'audit et de gestion des risques au sein des entreprises publiques, le 21 mars 2024, à Abidjan. "Nous devons inlassablement œuvrer à faire des entreprises du Portefeuille de l'État des pôles de rigueur, de transparence et de modernité qui participent, de la manière la plus efficiente, au développement économique et social de notre pays", a déclaré Moussa Sanogo. (Source : CIG)

VISITE DE CHANTIERS DES GRANDS PROJETS DE L'ÉTAT / KONÉ BRUNO, MINISTRE



DE LA CONSTRUCTION, DU LOGEMENT ET DE L'URBANISME : "NOUS SOMMES SATISFAIT DE L'AVANCEMENT DES TRAVAUX"

Bruno Nabagne Koné, ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, a visité, hier, mercredi 27 mars 2024, les chantiers des grands projets structurants de l'État de Côte d'Ivoire que sont la construction de la tour F, la réhabilitation des autres tours de la cité administrative, ainsi que l'ex-Hôtel Sébroko et de la réhabilitation de l'ancien palais de la République. Au sortir de ce périple, Bruno Nabagné Koné s'est dit satisfait de l'avancée des travaux dans l'ensemble. "Après avoir visité tous ces chantiers, je dois dire que nous partons satisfait parce que chacun des chantiers se réalise de façon très satisfaisante et les délais sont globalement tenus", s'est-il réjoui.

Société



JEÛNE MUSULMAN : DOMINIQUE OUATTARA OFFRE PLUS DE 100 MILLIONS DE FCFA AUX GUIDES RELIGIEUX

Plus de 100 millions de FCFA en vivres composés de lait, de sucre, de sacs de riz, de pâtes alimentaires... Ce sont les dons offerts, hier, mercredi 27 mars 2024, par la Première Dame de Côte d'Ivoire, Mme Dominique Ouattara, à la communauté musulmane, notamment, les guides religieux musulmans. Ces dons ont été réceptionnés au cabinet de la Première Dame, à Abidjan, en présence de la ministre de la Solidarité, de la Cohésion sociale et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo. La lecture des dons a été faite par Mme Cissé Aissatou, responsable éducation-formation au cabinet de la Première Dame. Au nom du ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, Diomandé Vagondo, Bako J. Fructueux, son directeur de cabinet, a réaffirmé le soutien de son ministre à la Première Dame pour les nombreuses actions sociales en Côte d'Ivoire et hors du pays.



AMÉLIORATION DE LA PERFORMANCE DES UNIVERSITÉS PUBLIQUES : L'UNIVERSITÉ FHB RÉCEPTIONNE DU MATÉRIEL INFORMATIQUE ET DE LABORATOIRE

Une cérémonie de remise d'équipements informatiques et de laboratoire à l'Université Félix Houphouët-Boigny d'Abidjan-Cocody a eu lieu, mardi 26 mars 2024. Ce don d'équipements s'inscrit dans le cadre du Projet d'appui au développement de l'enseignement supérieur (PADES), piloté par le BCP Emploi. De fait, le Gouvernement de Côte d'Ivoire a obtenu des fonds de l'Association internationale de développement (IDA) d'un montant de 30 millions de dollars, soit environ 15 milliards de FCFA, en vue de financer le PADES. Selon le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Adama Diawara, plusieurs actions ont été menées pour le renforcement des capacités des universités à travers des ateliers de formation et des équipements.



VAGUE DE CHALEUR EN CÔTE D'IVOIRE : TEMPÉRATURE RECORD DE 41°C

"Il fait très chaud. On souffre de la chaleur. Les climatiseurs et les ventilateurs ne peuvent rien". Ce sont ces plaintes qu'on entend à longueur de journée. Selon la SODEXAM, de janvier à mars 2024, on a constaté une hausse de la température jusqu'à 41°C, soit 6° de plus que la moyenne en Côte d'Ivoire. "Les trois premiers mois de 2024 enregistrent des records de température allant de 36 à 41°C dans certaines régions. D'où cette vague de chaleur que nous constatons tous", a expliqué Daouda Konaté, directeur de la Météorologie nationale à la SODEXAM. Pour lui, cette vague de chaleur est due au phénomène climatique mondial "El Niño" annoncé en 2023. Il a donné ces informations lors de la tribune hebdomadaire "Tout savoir sur" du CICG, le mardi 26 mars 2024, à Abidjan-Plateau.

MÉTÉOROLOGIE NATIONALE : LA SODEXAM ANNONCE DES PROJETS DE RENFORCEMENT DE CAPACITÉS DE PLUS DE 18 MILLIARDS DE FCFA

A l'entame de la saison des pluies en Côte d'Ivoire, le CIGC a reçu, le mardi 26 mars 2024, dans le cadre de son espace hebdomadaire "Tout savoir sur", Daouda Konaté, directeur de la Météorologie nationale à la Société d'exploitation et de développement aéroportuaire, aéronautique et météorologique (SODEXAM). Le sujet à l'ordre du jour : "Prévisions et alertes météorologiques en Côte d'Ivoire". "Dans l'objectif de toujours améliorer les services fournis par la SODEXAM sur le plan de la météorologie et apporter des solutions aux différents secteurs socio-économiques et participer au développement de la Côte d'Ivoire, la SODEXAM, avec l'appui du Gouvernement, a initié un projet majeur de développement et de modernisation de la météorologie nationale", a annoncé Daouda Konaté. Ce projet a un coût global de 18 milliards de FCFA.



VU SUR LE NET

Economie



CENTRALE SOLAIRE PHOTOVOLTAÏQUE DE BOUNDIALI : L'INAUGURATION DE LA PHASE 1 DU PROJET PRÉVUE LE 03 AVRIL 2024

La cérémonie d'inauguration de la Phase 1 du projet de construction de la Centrale solaire photovoltaïque de Boundiali se tiendra, le 03 avril 2024. Cette information a été rendue publique par Côte d'Ivoire Énergies. A cette même occasion, il sera procédé à la pose de la première pierre de la Phase 2 du projet, dont la fin des travaux est fixée en avril 2025. Installé sur une superficie totale de 78 ha (Phase 1 : 36 ha et Phase 2 : 42 ha), le projet de construction d'une centrale solaire à Boundiali a été initié dans le cadre de la diversification des sources de production d'électricité du pays. Ce projet participe à l'atteinte des objectifs de l'État de Côte d'Ivoire, notamment l'accroissement de la part des EnR dans le mix énergétique (45% à l'horizon 2030, y compris la grande hydroélectricité) et le respect de ses engagements internationaux en matière de réduction des émissions des gaz à effet de serre (31,4%). (Source : CIGC)

Sport



BEUGRÉ MAMBÉ AUX VOLONTAIRES ET BÉNÉVOLES : "J'AI VU DANS TOUS LES STADES VOTRE SÉRIEUX ET PROFESSIONNALISME"

L'État ivoirien a tenu à magnifier les jeunes bénévoles et volontaires pendant la CAN 2023, qui ont travaillé avec abnégation dans les stades pour la réussite de la compétition. C'était lors d'une cérémonie d'hommage, le mardi 26 mars 2024, au Palais des sports d'Abidjan-Treichville. "J'ai vu sur tous les stades l'intelligence, le sérieux et le professionnalisme des volontaires et des bénévoles. Ce matin, c'est vous les "debout" !", a déclaré le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé. Pour se rendre compte de ce professionnalisme des jeunes, le Chef du Gouvernement dit s'être promené sur tous les stades. "J'ai vu, vécu, observé et été témoin de la qualité de la jeunesse ivoirienne, en ville, aux abords des stades, dans les stades, partout sur les terrains d'entraînement, à l'aéroport", a-t-il souligné.

"ITALY KICK-BOXING" : LES ÉLÉPHANTS MÉDAILLÉS ACCUEILLIS PAR ADAMAH KHALIL, CONSEILLER TECHNIQUE DU MINISTRE DES SPORTS

Les Éléphants ont décroché (03) trois médailles à la "Italy kick-boxing word cup 2024". De retour à Abidjan, ils ont été accueillis en héros par Adamah Khalil Diallo, le représentant du ministre délégué en charge des Sports et du Cadre de Vie. Les champions Ivoiriens sont Yedoh Meledje (+92 kg) médaillé d'or, Cissé Dalenda (+70 kg) médaillé d'argent et Doumbia Ali médaillé de bronze. Ils sont arrivés à Abidjan, ce mercredi 27 mars 2024, aux environs de 3 heures du matin, où ils ont été accueillis avec enthousiasme à l'aéroport Félix Houphouët Boigny. Les Éléphants reviennent du championnat du monde de kick-boxing qui s'est tenu, du 20 au 24 mars 2024, à Venise (Jesolo) en Italie. Le représentant du ministre délégué Metch Adjé a félicité l'équipe ivoirienne pour cette moisson.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci 101
Facebook, Twitter, Instagram, YouTube, LinkedIn, WhatsApp, TikTok

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale